

田地新聞 Green×Town

団地で生まれた知恵をみんなで共有する、管理組合向け新聞

2014年2月20日 第4号

第4号

発行：東邦レオ株式会社
Green×Town事業
東京都豊島区北大塚 1-15-5
TEL:03(5907)6628
FAX:03(5907)5505
<http://www.mansion-green.jp/>
[クリエイティブグリーン]で検索



↑施工前（2013年2月）
→施工後（2014年1月）
歩道の拡幅、水たまり解消、抜け道整理、明るい色合いが改修
プランに盛り込まれた。

一番最初に検討した改修イメージの合成写真



実際に施工したものとは異なるが、歩道と植栽を変えることで敷地のイメージは大きく変えられることが実感でき、その後の検討にはずみがついた。



建替えが進んでいる「ひばりヶ丘団地」の見学会。

歩道幅や敷地、住棟との関係を体感しながら考える。歩道についてだけでなく、高木の配置や、歩道と植栽と建物の関係性、広場のあり方についてなど様々な気づきを得た。

- 歩道の拡幅
国交省の基準による歩道幅の基準は歩行者0・75m、車椅子や自車で1mである。元の歩幅約1・5mでは歩行者ギリギリすれ違える程度あり、車椅子の場合や傘さしている場合には狭くじていた。そこで、左右植栽帯を削り1・8mへ幅することとした。

メンバーや自分の野で力を発揮してのとなるが、そこスとなる知識の格方や好みの差があなかで、紙ベースだけでは課題意識共有が難しい。そきるだけ「实物」こと、「体験する」じてイメージを共を進めてきた。な果が大きかつたのRにより建替えがた「ひばりが丘団学したこと、②改ジを合成写真で確と③使用予定の新材材料を施工会社まつて、小さいサンでなく実際に施工のを直接確かめた。た。

②古い印象の植栽を、彩り豊かに
敷地内の樹種は種類が少なく、花が咲くのは桜とツバジが主で春以外の季節に彩りが少ない。より四季の変化を楽しみ、外観としてきれいな植栽を作つていただきたい。

③高齢者も子どもも集まりたくなる公園へ
敷地内に2箇所の公園があるが、やはり古くなっている。日頃は高齢者が自然と交流できるような居心地の良さがあり、子どもも安心して遊ばせられ、防災訓練やイベントにも活用できるよう公園のリニューアルを行つていただきたい。

これらを植栽管理等の管理費との兼ね合いも含めて計画していく予定だ。

の見直しを実施し、外壁の討議委員会にて検討を進めた。コア抜き等の調査を含めていた。

現実的な30年長期修繕計画を策定していたが、外構や植栽については充分な内容ではなかつた。特に植栽については「高木を切る、切らない」「もっと花を増やしたい。季節感がない」等住民の意見も様々に分かれ、改めて計画立案の必要性が高まつていた。

それらをうけて、外構に討され、改修プランへ落ちついても長期的な計画を立て、現在住んでいる住民の元のプランと大きく異なりました。具体的には、以

「暮らし」と「団地の未来」
考えた改修計画

歩道改修について他団地見学も含めて検討する中で、「外構の長期修繕計画」についても検討すべきポイントが見えてきた。新たな世代を団地に呼びこむためにも、今後計画的に改修を進めていく予定だ。

●明るい印象へ

住棟北側で日陰となり暗い印象になりがちだつたが、仕上げに明るい色を選ぶことで印象を変えた。

●実物を見て検討する、体験と型協議

「検討委員会」として集まつた住民には、建築工事等の経験と知識のある方、「暮らし」の視点で使いやすさを求める奥さんなど、あり、その改善とあわせて

面の排水配管の再設計と水たまりを解消した。

透水性舗装への切り替えで初修は「暮らし」の視点で使いつつあります。

「暮らし」と「未来」のための 歩道改修・長期計画

埼玉県和光市 南大和団地

高齢者に対する施設化による社会的援助

齢化や暮らしの変化に
しながら、次世代の入
促進する取り組みを行
ことなり、まず最初に
したのが今回の歩道改
める。植栽・外構につ
計画していくパートナ
して東邦レオを選び、

対し撤去および再居た。また、バリう応のものも棟ご実設ける計画とし
●水たまり防止
い部分的に歩道
一 てある箇所で水
検りやすかつた。

アフリ一対り、舗装改修を初めて検討することに1箇所する奥様も、知識と経験のある男性も意見を出し合い、相互理解しながらプランを練り込むことができた。これらの取り組みによることで、表記の通り、土や土が溜まつた。

今後は長期計画とともに未

10年、20年 先の暮らしはどうなっている? どうしたい?



能的に並べられた外構を、
生活動線を考慮しながら、
如何に人と人の触れ合いが
生まれる外構に変えていく
か。空間ビジョンとも言
うべき「団地外構のコンセ
プト」を明確にすることが、
中長期計画立案の最初の

に支障をきたす事も増え、それに対する住民要望が増加するといった暮らしやすさの改善要求も要因の1つである。また更に問題を難しくしているのが、樹木に対する意見や思いが居住者それぞれで異なることであ

について明
植栽そのも
しを考える

ワード「超高齢化」や「理事の成り手不足による管理崩壊」。誰もが望まない未来にしないために、また生活の場である団地をより魅力的にし、次世代へ繋ぐために。今回は特に生活に大きな影響を与える敷地内の外構（駐車場や駐輪場、植栽を含む）の中長期計画について前編、後編の2回に渡って紹介する。

住みたい！と思われる団地づくりへ ビジュアルからの中長期計画

一步とも言える。

マンシヨンゴミユーテイ研究会

がにて常に発信されるので、興味がある方は登録されてみることをお勧めしたい。

マニショーロードイ研究会

がにて常に発信されるので、興味がある方は登録されてみることをお勧めしたい。

将来の課題に向き合つ」とで「今」をより良く生きる

無料「終活セミナー」のすすめ

「終活」という言葉が話題になつて、自らの人相続や葬儀の準備をすることがとされるが、それによつて「今」を安心してより良く生きることが大切だ。団地でも特に高齢化が進んでくる中では、漠然とした不安を感じている方、認知症等の問題を抱える方も増えてくるだろう。また、いざとわる予定だ。

「終活」の不安、「そもそも相続手続はどのようにするの?」などの相続・遺言の制度。もしかしたら突然訪れるかもしれない政書士による無料セミナーで、本人の身を守り、まことに安心して暮らせるための準備ができる。

「終活」という言葉が話題になつて、自らの人相続や葬儀の準備をすることがとされるが、それによつて「今」を安心してより良く生きることが大切だ。団地でも特に高齢化が進んでくる中では、漠然とした不安を感じている方、認知症等の問題を抱える方も増えてくるだろう。また、いざとわる予定だ。

「終活」の不安、「そもそも相続手続はどのようにするの?」などの相続・遺言の制度。もしかしたら突然訪れるかもしれない政書士による無料セミナーで、本人の身を守り、まことに安心して暮らせるための準備ができる。

近年、都市の人間関係の災でも再確認された。そこ年2回のフォーラムで、希薄さ、孤立、孤独死といつた無縁社会が大きな問題となっている。一方、マンション・団地は多くの人が住まいを共有し共同で生活するが故の合意形成の難しさ、人間関係のトラブルといった課題もある。多様な価値観を認め合う社会では、たまたま同じマンション・団地に住んでいるというだけでは、必ずしも気が合うとは限らないものだ。しかし、いざというときに助け合える隣人がいることは誰にとっても必要であり、そのことは東日本大震災実施している勉強会や、これら的情報は無料メールで、それぞれの事情やライフスタイルを尊重し合い、安心感がある、そんなコミュニティを作るために活動しているのが2010年に設立したマンションコミュニティ研究会（代表：廣田信子）だ。

気軽に始められる繋がりづくりのきっかけとして始めた、「切手のいらない年賀状運動」は2011年に賀状運動は1万人の参加にまで広がった。また、年8回程度見を1冊の書籍「集まつてステキ！」にまとめたなど活動は広がっている。その活動の中では、マンション管理士等の専門家や管理組合理事、一般住民に至るまで隔たりない大流が生まれ、その繋がりは暮らしに活かされている。

がにて常に発信されるので、興味がある方は登録されてみることをお勧めしたい。

無料「終活セミナー」のすすめ

相続？ 遺言？ 成年後見？



これからマンションコミュニティはこの一冊から
「集まって住むって

A5版 130頁
定價：1000円

